

Preocupa a la cúpula empresarial mexicana retraso del TLC con Perú (El Financiero 17/06/11)

Preocupa a la cúpula empresarial mexicana retraso del TLC con Perú (El Financiero 17/06/11) Isabel Becerril Viernes, 17 de junio de 2011 • Temen que Ollanta Humala pretenda renegociar el acuerdo. • Inversión mexicana en ese país podría quedar desprotegida. • El Senado tiene hasta mediados de julio para ratificarlo: CCE. - PREOCUPA EL RETRASO DEL TLC CON PERÚ El retraso en la ratificación de la firma del Tratado de Libre Comercio México-Perú tiene preocupada a la cúpula empresarial, porque existe el riesgo de que el nuevo presidente de ese país, Ollanta Humala, pretenda negociarlo otra vez. También hay el peligro de que las inversiones mexicanas en Perú queden desprotegidas si no se refrenda el pacto, alertó Mario Sánchez Ruiz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). El Senado de la República tiene hasta mediados de julio próximo para validar el TLC y diluir los riesgos que podrían enfrentar México y los inversionistas nacionales de no concretarse el convenio, dijo. Mencionó que el CCE está en pláticas con Manlio Fabio Beltrones, presidente de la Mesa Directiva del Senado, para convencerlo de que impulse el periodo extraordinario en el Congreso de la Unión. Buscan que en ese lapso se aprueben no sólo las reformas a la Ley Federal del Trabajo (LFT), la Ley de Asociaciones Público-Privadas (APP) y la Ley de Seguridad, sino también que se ratifique el TLC México-Perú, que ya fue firmado, y así se dejen blindadas las inversiones mexicanas en ese país. Entrevistado a la salida de la reunión semanal de los integrantes del CCE, Sánchez Ruiz comentó que los sectores que rechazan la firma de ese acuerdo, ahora negociarán en lo individual con la Secretaría de Agricultura, porque el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) llegó al punto final de ese proceso. Convencidos Aseguró que el presidente del CNA, Juan Carlos Cortés, les dijo a los miembros del CCE que su gremio ya estaba de acuerdo en el tratado con Perú. El CNA, junto con la Confederación Nacional Campesina (CNC), se oponían a la firma del pacto, hasta que se aceptara que algunos productos quedaran fuera de la negociación. Los empresarios han peleado por años que no se otorgue a Perú una cuota de importación, ni preferencias arancelarias a su aguacate por cuestiones fitosanitarias y sanitarias, es decir porque esa fruta tiene plagas que pudieran traerse a México, y que aquí ya fueron erradicadas. Igual sucede con uvas, cítricos, cebolla, plátanos, ajos, papas y mango. Asimismo argumentaron que con el Chile puede haber un problema social, porque en Perú tiene un menor costo, y eso implica que en México podrían perderse miles de jornales que se generan durante la siembra y cosecha. Sánchez Ruiz reiteró que los obstáculos para la ratificación del TLC México-Perú se han superado, porque ya hasta los cenecistas están a favor del mismo, después de una reunión que tuvieron con el presidente de la República, Felipe Calderón. Es decir que ya no hay motivos para que el Senado se niegue a validar el acuerdo, y "hay que hacerlo antes del 28 de julio, porque ese día Ollanta Humala llega a la presidencia de Perú".